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原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/139/2021_2022_WindowsVis

_c100_139477.htm 这儿所说的问题，既不是你能看到的那

些Vista新特性，也不是某项特性的缺失。（注：本文为美

国computerworld杂志资深编辑之作）当你要做出一个决定时

，什么会对你产生影响令人信服的合理证据，还是你的内心

告诉你应该怎么做？我将告诉你通过现实世界的双手投票的

研究后我相信些什么。在对一个新产品或者新技术进行评判

之前，我希望知道相关的所有信息。我想亲自尝试一下它们

。在不同地情形下试用。测试一下它在不同的情况下会有怎

样的表现，并记录下我和其它人对那些东西会有怎样的反应

。对于不粘锅、移动电话或者大屏幕彩电，这么做不太奏效

，因为在展览室里你没法得到真实环境里的各种场景。但对

于汽车来说这是很有用的，如果你坚持完整地试驾一至两次

的话。而如果你是一个beta版软件测试者，在测试软件时这么

做是非常奏效的。我得到第一份Windows Vista拷贝是在2003

年晚期，我也记不清楚直到去年11月最终代码成型时我已经

测试过多少个版本的Vista了。我已经花了上百个小时来

对Vista进行测试。然后，最后，我的答案来自于内心。我做

了客观与主观的研究，并等着看我那看不见的，不知名的评

审团会说些什么。惟一的问题是，即使在Vista上已经做过了

那么些的研究，我的内心依然在说“答案不明确，再试一次

。”这是怎么回事呢？Vista怎么了？Vista做出的改变里

有80%是积极有益的。微软把其它的时间花在了别的地方，

用来改善预发布版本的Vista里非常显著的速度问题。你不能



怪罪这个软件巨人在Vista的开发进度上进展迟缓。图形方面

的改进，包括硬件支持方面，也包括软件如何完全地利用硬

件设施这一方面，以精细的方式改变了用户体验，这些改进

都是积极而有意义的。Vista最有利的地方在于人体工程学方

面，它使用起来更容易，也更让人愉悦。另一方面，Vista也

并非是具有创新性或者非常吸引人的。除了安全性之外(我们

现在还不得而知微软在系统安全上做出的改变是否足以大幅

地改善Windows的使用体验)，Vista没有变革性的、非有不可

的特性。这也是为什么尽管Vista的大部分改变都是积极而有

意义的，但电脑软件测试人员还是非常犹豫是否要向这种改

变投上一票的原因。使用90年代的流行词汇来说，Vista并没

有杀手级的特性，尽管大部分情况中，许多人一旦有机会用

上一会儿Vista，对其产生好感就会超过对XP的喜爱程度。虽

然没有革新性的特性，但同样也没有什么错误。Vista也算是

成功的。从现在开始的两年内，它将取得很大的成功。尽

管Windows ME自从Windows 2.0时代以来最尴尬最没有创新精

神的Windows操作系统相对来说在财务上算是成功了。Vista

使得Windows ME看上去就像是某人初次尝试编程时写下的

“Hello World”试验程序一样。那么为什么Vista没有打动我

呢？Vista已经成为了我没法为之兴奋的Windows版本。我

对Windows Me更为激动因为我讨厌它。我甚至都不恨Vista。

我只是非常地厌倦它罢了。关注点的改变微软一直想着的都

是赚钱和占据科技领域。(在90年代中期，我参加过一个比

尔&#8226.盖茨发表讲话贸易秀，当他迈向演讲台时响起的音

乐是《每个人都想控制世界》。或许会有人因为此事而被解

雇了。)对于微软想要取得成功这是无可厚非的。实际上，我



为之而鼓掌。这有助于创造了一个在长时间内非常稳固的台

式电脑市场。但当那只是惟一的目标时，某些非常重要的东

西却缺失了。我说的不是创新。微软在那方面从未走在前沿

过。创新却失败有许多前车之鉴，创新并不总是带来好的回

报。事实上，创新所需的成本是非常高的。微软的策略是在

时机适宜的时候购买或者模仿最为重要的技术，这么做在电

脑市场上很有利。挑选出最好的想法总是比完全复制所有想

法更容易。尽管有可能是错误的，微软在成长过程中一直主

张的是它那特别的客户关注焦点。它听取由新闻机构和分析

师所代表的最终用户的反馈，它根据中小企业的需求来做决

定，而不是它的数千个最大的企业用户。在雷德蒙(微软总部

所在地)有一种狂热，要领先地把电脑变成最佳的商务和沟通

工具尤其是要让电脑易于使用。微软想在服务用户方面做到

最好，它的雇员也坚信这一点。90年代末期和这个世纪初，

美国政府与微软之间的反垄断案剥去了这个软件巨人的许多

优秀之处，剩下的软件明显和以前不同了。微软不再关注最

终用户的需要，而且看上去做任何决定都遵循着下面两件事

：1、避免对大众不利(尤其是关于安全性和软件质量方面)2

、确保最大的企业用户能满意。十年之前，如果微软错过了

在消费季节到来前几个星期预先发布新的Windows版本被认

为是不可能发生的。现在微软决定推迟发布Vista并不见得是

件坏事。但它展示出这家公司的方向上出现了根本性的转变

。这儿所说的问题，既不是你能看到的那些Vista新特性，也

不是某项特性的缺失，而是微软内部优先权的转变。Vista是

完全在“美国政府与微软较量”后构想并研发出来的第一个

主要的Windows操作系统。在与美国政府的较量后，客户变



得永远都是对的，而微软并不真正的聆听客户的诉说，它预

先就已经规划好了需要的一切。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


